

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura
Band: 25 (1954)
Heft: 3

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 03.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXVe ANNÉE

Paraît une fois par mois

N° 3. MARS 1954

SOMMAIRE :

Un grand Jurassien : Louis Rollier, géologue
Chronique économique

UN GRAND JURASSIEN

Louis Rollier, géologue

AVANT-PROPOS

Les 25 et 26 juillet 1951, la *Société géologique de France* était réunie à Porrentruy pour rendre un vibrant hommage à la mémoire de Jules Thurmann. Nous nous trouvions au côté d'Emmanuel de Margerie, l'éminent doyen des géologues du monde entier, avec lequel nous évoquions des souvenirs remontant à 1894, année où nous fîmes connaissance au Congrès géologique international de Zurich. Toujours admirablement documenté, M. de Margerie nous faisait part, non sans tristesse, de la douloureuse statistique qu'il avait établie, selon laquelle, des 273 géologues présents à ce Congrès de Zurich, seuls quatre étaient encore en vie, dont l'illustre professeur Maurice Lugeon, assis non loin de nous, auprès de Mme Lugeon¹.

Profondément ému de ce sombre bilan, nous songions aux géologues suisses défunts que nous avons bien connus : Albert Heim, Charles Sarasin, Paul Choffat, Emile Argand, Elie Gagnebin et surtout Louis Rollier dont l'œuvre se greffe en quelque sorte sur celle du génial Thurmann et la complète, spécialement quant à la tectonique du *Jura*.

Et c'est alors que nous vînt à l'esprit de rappeler aux générations montantes de notre pays la mémoire de ce savant jurassien en lui consacrant une brève notice dans le *Bulletin de l'Association pour la défense des Intérêts du Jura, A. D. I. J.*, en attendant qu'un hommage plus digne de ses mérites lui soit rendu par l'apposition d'une plaque commémorative sur la façade du collège de Porrentruy, où il fit ses humanités.

La *Commission scientifique de l'A. D. I. J.* accueillit avec empressement cette idée et nous chargea du pieux devoir d'évoquer la forte personnalité et le prestige de ce fervent pionnier du progrès dans

¹ Depuis lors décédé.